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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 08.02.2024 

 

 

 

Niederschrift 

30. Ortsbeiratssitzung Kleestadt vom 31.01.2024 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteherin 
Frau Marina Glorius  

Stellvertretende Ortsvorsteherin 

Frau Birgitt Engelhardt  

Ortsbeiratsmitglied 

Herr Helmut Beckenhaub  
Frau Elke de Leeuw  
Herr Ernst-Ludwig Döring  

Herr Georg Grimm  
Frau Nathalie Moos  

Magistrat 

Herr Stadtrat Horst Engelhardt  

Seniorenbeirat 

Herr Hans Günther Kilberth  

Ausländerbeirat 
Herr Said Betraki  

Schriftführerin 
Frau Andrea Püchner  

 
 

Nicht anwesend: 

 
 

 
Beginn der Sitzung: 20:04 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:10 Uhr 
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Tagesordnung: 
30. Ortsbeiratssitzung Kleestadt am 31.01.2024 
 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

2. Genehmigung der Niederschrift vom 29.11.2023 
  
3. Mitteilungen der Ortsvorsteherin 

  
4. Mitteilungen des Magistrats 

  
5. Vorschlag stellv. Ortsgerichtsvorsitzende 
  

6. Kinderfasching 
  

7. Sachstand Kindergarten 
  
8. Neujahrsempfang 2024 Nachlese – Neujahrsempfang 2025 Vorschau 

  
9. Sachstand Langstädter Straße 

  
10. Sachstand geplantes Baugebiet „Am Heimgesberg“ 
  

11. Vorschau auf die Veranstaltungen im Februar 2024 
  

12. Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ 
  
13. Informationen aus den AGs 

  
14. Mitteilungen und Anfragen 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Frau Glorius begrüßt Herrn Engelhardt vom Magistrat, Herr Betraki vom Ausländer-

beirat, Herrn Kilberth vom Seniorenbeirat sowie alle anwesenden Ortsbeiratsmitglie-

der und zwei Gäste, Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift vom 29.11.2023 

  

Ernst Ludwig Döring hatte vorgeschlagen, am Lamm Parkplätze einzuzeichnen, nicht 

nur Zickzacklinien. Zur Niederschrift gab keine weiteren Einwände, es ist somit ge-

nehmigt. 

 

Zu TOP 3 Mitteilungen der Ortsvorsteherin 
  

Es erfolgt ein Bericht durch die Ortsvorsteherin, siehe Anlagenkonvolut zu TOP 3. 

 

Zu TOP 4 Mitteilungen des Magistrats 
  

Horst Engelhardt berichtet „Aktuelles aus dem Magistrat“: Er erinnert an die Demo 

am Donnerstag für Demokratie und Zusammenhalt auf dem Marktplatz. 

Der Parlamentarische Abend wird künftig alle zwei Jahre stattfinden. 

Die diesjährigen Winzerfestgläschen (wieder mit Stil) tragen als Motiv den Hedders-

dorfschen Hof am Rodensteiner Schloss. Das Motto lautet: „Mit einem Glas Wein in 

der Hand so mancher Denker und Dichter seine Muse fand“.  

Der Landkreis stellt den Vollstreckungsaußendienst wegen Ineffizienz ein, künftig 

werden diese Aufgaben vergeben oder vom Schreibtisch aus erledigt.  

Die Aufsichtsbehörde hat den Haushalt genehmigt.  

Die Bürgerhaus-Gaststätte in Klein-Umstadt hat erfolgreich geöffnet. Es ist geplant, 

die Kegelbahn im Laufe des 2. Quartals wieder in Betrieb zu nehmen. 

 
Zu TOP 5 Vorschlag stellv. Ortsgerichtsvorsitzende 

  

Frau Glorius schlägt als stellvertretende Ortsgerichtsvorsitzende Frau Andrea Zemke 

vor. Andrea Zemke hat sich schon sehr intensiv betreffend des Aufgabengebietes 

erkundigt. 

Birgitt Engelhardt teilt mit, dass Frank Funck zwar gefragt worden ist, aber er hätte 

nicht mal 8 Tage Bedenkzeit gehabt. Er hat sich bis dato nicht bei Marina Glorius 

gemeldet. Er hätte per Dorffunk schon erfahren, dass es Andrea Zemke werden soll-

te.  
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Birgitt Engelhardt schlägt als weiteren Kandidaten Ronald Göckel vor, der ebenfalls 

gerne stellvertretender Ortsgerichtsvorsitzender werden möchte. Nach lebhafter Dis-

kussion erfolgt die Abstimmung. 

4 Stimmen für Ronald Göckel, 2 Stimmen für Andrea Zemke, 1 Enthaltung. 

 

Zu TOP 6 Kinderfasching 
  

Dagmar Steinmetz fragt an, wer zum Aufbau ab 10:30 Uhr und Abbau um 17:00 Uhr 

kommen kann. Es melden sich Georg Grimm, Birgitt Engelhardt, Ernst Ludwig Döring 

und Elke de Leeuw. 

 
Zu TOP 7 Sachstand Kindergarten 

  

Siehe Anlagenkonvolut zu TOP 7. 

Nathalie Moos schlägt vor, den Erzieherinnen bei diesem außergewöhnlichen Son-

derfall aufgrund der zusätzlichen langen Belastung einen Bonus/Gutschein zukom-

men zu lassen. Diese Idee unterstützt der gesamte Ortsbeirat. 

 
Zu TOP 8 Neujahrsempfang 2024 Nachlese – Neujahrsempfang 2025 Vor-

schau 

  

Der Neujahrsempfang fand unter „erschwerten“ Bedingungen statt, da wir erst um 

15:00 Uhr in die Halle durften. Dennoch hat alles sehr gut geklappt und es war eine 

sehr gelungene Veranstaltung. Die Verpflegung wurde vereinfacht und konnte so in 

viel kürzerer Zeit mit weniger Personal vorbereitet werden. Es stellt sich die Frage: 

Braucht man die aufwändige Verpflegung künftig? Der allgemeine Tenor war, dass es 

gut ankam, es müssen nicht so aufwändige Schnittchen sein. Ernst Ludwig Döring 

schlägt vor, das Wahlergebnis für den Bürger des Jahres mit Anzahl der Stimmen zu 

verkünden und wie viele Stimmen die weiteren Kandidaten bekommen haben - viel-

leicht auch nur die ersten drei. Dies wurde abgelehnt. Es gibt ein 5 Personen starkes 

Komitee, auf das man vertrauen kann. Anstatt alle Termine des vergangenen und 

neuen Jahres zu verlesen, sollten nur die Highlights vorgestellt werden. Der Termin 

für 2025 bleibt an einem Freitag, und zwar am 17.01.2025. 

 

Zu TOP 9 Sachstand Langstädter Straße 
  

Frau Glorius verliest den Sachstand – Anlagenkonvolut zu TOP 9. 

Wann gehen die Arbeiten weiter fragt Elke de Leeuw, die Temperaturen sollten es 

zulassen. Die Straße ist wie eine Rennstrecke findet Helmut Beckenhaub. Die Park-

platzsituation ist sehr schwierig. Gibt es die Möglichkeit, Kübel aufzustellen?  

Die Zufahrt zu Elektro-Sauerwein ist nicht möglich, es kann keine Anlieferung erfol-

gen, die Zufahrt ist blockiert. Wir bitten dringend um Behebung. 

 



5 

Zu TOP 10 Sachstand geplantes Baugebiet „Am Heimgesberg“ 
  

Frau Glorius verliest den Sachstand – es liegen noch keine neuen Informationen vor. 

Es wurden noch keine Gespräche mit Eigentümern geführt, ein Investor wurde aber 

inzwischen ausgesucht. 

 
Zu TOP 11 Vorschau auf die Veranstaltungen im Februar 2024 
  

Datum/Uhrzeit Veranstaltung Veranstaltungsort/ 

Treffpunkt 
Veranstalter 

03.02.2024 

20:11 Uhr 

Kleestädter Party-Sitzung Bürgerhaus Gymnastikverein 

04.02.2024 

14:11 Uhr 

Kinderfasching Bürgerhaus Ortsbeirat 

10.02.2024 

14:11 Uhr 

Kräppelnachmittag VdK Feuerwehrhaus 

13.02.2024 

20:00 Uhr 

Monatliches Treffen Heimat- und Ge-

schichtsverein 

Gemeindehaus 

14.02.2024 

18:00 Uhr 

Heringsessen Feuerwehrhaus Gymnastikverein 

16.02.2024 

20:00 Uhr 

Jahreshauptversammlung Feuerwehrhaus Feuerwehrmusikanten 

23.02.2024 

18:00 Uhr 

Jahreshauptversammlung Feuerwehrhaus Feuerwehr 

24.02.2024 

19:00 Uhr 

Bratwurstkerb Feuerwehrhaus Feuerwehr 

29.02.2024 

19:30 Uhr 

Jahreshauptversammlung Gemeindehaus Gesangsverein 

29.02.2024 Weltgebetstag Gemeindehaus Ev. Kirchengemeinde 

 
 

Zu TOP 12 Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ 
  

Die Ortsbeiratsmitglieder sind einstimmig der Meinung, dass wir uns dieses Jahr hier 

nicht bewerben sollten.  
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Zu TOP 13 Informationen aus den AGs 
  

Die Blumenkübel werden erst umgestellt, wenn die Langstädter Straße fertiggestellt 

ist. Im Frühling werden neue Pflanzungen getätigt.  

Nathalie Moos berichtet, dass es vor dem Rathaus aktuell eine Hundekotproblem 

gibt. Sie überlegt, die Schilder von den Kindern aufzuhängen.   

Die Weihnachtsbaum-AG hat super geklappt. Die Kinder haben sehr gut mitgeholfen. 

Der Stern hat den Sturm leider nicht überlebt. 

AG Bücherschrank – hier sucht Nathalie Moos noch und geht verschiedenen Ideen 

nach. 

 
Zu TOP 14 Mitteilungen und Anfragen 

  

Anfrage Nahversorgung 

Birgitt Engelhardt und Helmut Beckenhaub bitten, das Thema Nahversorgung noch-

mal aufnehmen. 

Die Ortsvorsteherin unterbricht die Sitzung von 21:13 Uhr bis 21:16 Uhr. 

Es wird eine AG zum Thema Nahversorgung aus Bürgern und Ortsbeiratsmitgliedern 

geben, die eine Bürgerversammlung zu diesem Thema vorbereiten. 

Anfrage Tor auf der Festwiese 

Helmut Beckenhaub teilt mit, dass das Tor immer noch nicht steht. Wann? 

Anfrage Freischnitt Weg entlang Flur 1, Flurstück 790 

Helmut Beckenhaub teilt mit, dass der Weg nach Langstadt nicht freigeschnitten wur-

de, man kann weder Holz holen noch spazieren gehen. Flur 1, Flurstück 790, Grund-

stück Olaf Arnold. Wann wird dies erledigt? 

Anfrage Diverse Schnitt- und Geländearbeiten rund um den Sportplatz 

Helmut Beckenhaub beantragt, den Weg zum Lusthäuschen, Vogelschutzweg, Ge-

lände rund um den Sportplatz in Ordnung zu bringen. 

Anfrage Baum am Friedensmahl 

Dieser soll laut Bitte einer Anwohnerin geschnitten werden. 

Anfrage Packstation 

Herr Kilberth fragt nach dem Stand der Packstation für Kleestadt, denn das Geschäft 

Ums Eck gibt es nicht mehr. 

Anfrage Friedhofstoilette 

Auch hier gibt es nichts Neues laut Sachstandsliste. 
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Anfrage Erneuerung Zick-Zack-Linien auf der Friedrich-Ebert-Straße  

Hier wird zu schnell gefahren. Wir bitten darum, die Sperrflächen und Zick-Zack-

Linien zu erneuern und fragen nach einer Sperrfläche vorm Gasthaus Zum Lamm. 

Anfrage Termin Hessen Mobil  

Wir bitten das Ordnungsamt einen Termin mit Hessen Mobil und dem Ortsbeirat zu 

machen, da viel zu schnell in der Friedrich-Ebert-Straße gefahren wird, vor allen Din-

gen auch in 30er Zone. 

Anfrage Aktualisierung Sachstandsliste 

Georg Grimm bedauert, dass wir eine Sachstandsliste mit einem sehr veralteten 

Sachstand teilweise mit Datum vom 19.07.22 „Eingabe – keine Rückmeldung aus der 

Fachabteilung“ erhalten haben. Wir bitten diese zu aktualisieren. 

Mitteilung 

Der Ortsrundgang wird vom 06.04.2024 auf den 20.04.2024 nach Abstimmung ver-

schoben. 

 

Marina Glorius schließt die Sitzung um 22:10 Uhr 

 
 

 
 

 
 
 

 
Marina Glorius Andrea Püchner 

Ortsvorsteherin Schriftführung 
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